

令和元年第3回

山都町議会定例会

提案理由説明書

令和元年9月5日

令和元年第3回定例会を招集しましたところ、御参集を賜り、誠にありがとうございます。

はじめに、6月定例会以降の町政等についてご報告申し上げます。

今年は、例年より遅い梅雨明けとなりました。

梅雨末期の豪雨で農林業や公共土木施設等に被害が発生しましたので、本定例会に復旧事務を進めるための補正予算を計上しております。

本町では幸いにして人命に関わる甚大な被害はありませんでしたが、全国各地では、住宅裏のがけ地崩落により尊い命が奪われる災害が発生しています。

町民の皆様には、今後も台風襲来が予想されるなか、日頃からの点検や状況の変化に注意いただきまして、早めの避難等でご自身やご家族をはじめ近隣住民等の安全確保に努めていただきたいと思います。

さて、山都町にとりまして大変うれしいニュースが飛び込んで参りました。山下泰裕さんがJOC（日本オリンピック委員会）の会長に就任されました。町民挙げて心からお祝いを申し上げたいと思います。

昭和59年ロサンゼルスオリンピックでの金メダル、国民栄誉賞受賞、また平成29年には全日本柔道連盟会長に就任されるなど柔道家・アスリートとしての評価に加え、常に笑顔で誠実な受け答えは、人格者としての高い評価にも繋がり、今回の就任となったものであると思います。

1年後に迫りました東京オリンピック・パラリンピックの成功はもとより、今後の日本スポーツ界の発展を願いながら町民挙げて応援したいと思います。

町内では、天文台でのスターフェスタをはじめ夜市や夏祭りが開催され、町民の皆様とふれあう機会がありました。

中心となって企画運営に携わる皆様の情熱が、今後の地域運営の大きな支えとなっていることを再認識したところでもあります。

今後も地域に根ざした活動による地域活性化を期待したいと考えます。

雨の影響が心配されました「火伏地蔵祭」が、関係者の皆様のご尽力により盛大に開催され、多くの来場者がありました。

今後も「八朔祭」「清和文楽の里まつり」が計画されており、町内外から多くのお客様を迎えるべく準備も大詰めを迎えています。来場者の皆様にご感動を与え心に残るものとなるよう期待しています。

町政におきましては、今般、山都警察署・山都消防署との間で、増加傾向にあります行方不明者発生時の連携強化による、迅速な捜索態勢の確立を目的とした協定を締結しました。

高齢化が進むなか、人命に関わる事案の早期解決や登山愛好者の捜索等にも有効な活用を図るものです

さて、九州中央自動車道につきましては、関係者のご尽力により整備のための予算確保も順調で、数年後の矢部IC開通が現実味を帯びて参りました。

「ひと・モノの流れ」が更に大きく変わる事が確実ですので、IC周辺と国道沿線の整備について新たなプロジェクトを立ち上げて取り組んでまいります。

現在実施中の日米共同訓練につきましては、情報提供の遅れに対しまして強く抗議したところです。

関係機関との緊密な連携を構築し、訓練期間中における住民の皆様の安心・安全の確保と事故防止に努めて参ります。

最後に、平成28年発生災害の復旧事業は、関係者のご理解とご協力を得ながら進めていますが、農業災害につきましては、約40%が未契約という大変厳しい状況が続いています。今後も最優先課題として位置づけ、一日も早い復旧に取り組みます。

次に、今定例会に提案しております議案についてご説明いたします。

今回の定例会に提出する議案等は16件で、認定3件、報告1件、条例4件、補正予算3件、その他5件です。

認定第1号から第3号は、平成30年度山都町一般会計、特別会計、事業会計の歳入歳出決算の認定に関するものです。

報告第10号は、山都町財政健全化判断比率等の報告です。

議案第41号は、へき地保育所の廃止について、議案第42号は、消費税及び地方消費税の引き上げに伴う関係条例の改正を、議案第43号は、会計年度任用職員に関する条例の制定と関係条例の改正を、議案第44号は、森林整備のための基金条例の制定を、それぞれ行うものです。

議案第45号から第47号は、令和元年度における一般会計と特別会計の補正予算に関するものです。

議案第48号から第50号は、それぞれ工事請負契約の締結に関するものです。

議案第51号は、山都町辺地総合整備計画の策定について、

議案第52号は、上益城広域連合の事務及び規約の一部変更について、それぞれ提案するものです。

以上、提案理由について説明いたしました。

詳細については、担当課長から説明させますので、適切な決定をいただきますようお願いいたします。